

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSION  
QUOTIDIENNE

### 45E CONFÉRENCE DE L'UPA : ADAMA BICTOGO ÉLU PRÉSIDENT EXÉCUTIF

C'est un autre honneur pour la Côte d'Ivoire. Son président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, a été élu, vendredi 15 décembre 2023, président exécutif de l'Union parlementaire africaine (UPA). C'était lors de la 45e Conférence de l'Union parlementaire qui s'est tenue, le 11 décembre, au siège de l'Assemblée nationale à Abidjan-Plateau. En succédant à Mabel Chinomona (Zimbabwe), le président de la Chambre basse du Parlement de Côte d'Ivoire a un mandat d'une année à la tête de l'Union parlementaire.

Economie 

LEMANDAT

### SUIVI DES TRAVAUX : BEUGRÉ MAMBÉ EN VISITE, CE LUNDI, SUR PLUSIEURS INFRASTRUCTURES ROUTIÈRES

Une semaine après l'expiration du délai de 45 jours qu'il avait imposé pour la livraison d'une partie de la voie de contournement d'Abidjan, dite Y4, le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, visitera, aujourd'hui, lundi 18 décembre, plusieurs chantiers initiés pour fluidifier le trafic et faciliter les déplacements dans la capitale. A moins d'un mois de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), la livraison de ceux-ci revêt une importance capitale.

LE PATRIOTE

### FERKESSÉDOUGOU / PROJET DU PORT SEC : UN VILLAGE MODERNE DE 200 VILLAS CONSTRUIT POUR LES POPULATIONS IMPACTÉES

Les habitants des villages impactés par le projet de construction du port sec, dans le département de Ferkessédougou, ont actuellement le visage radieux. Conformément au cahier de charges du projet, un village moderne de 200 villas a été construit pour eux. Baptisé Dekokaha 2, du nom du village le plus impacté par le projet, le nouveau bourg a été inauguré, le samedi 16 décembre 2023, par le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima Ouattara. Le ministre d'État a remis symboliquement les clés à un représentant des grandes familles de chaque village. Il faut noter que ce village moderne comprend 188 villas de type 3 pièces, 12 villas de type 4 pièces, une école primaire de 6 classes équipée en tables-bancs, un bureau et six logements pour les enseignants.

LE PATRIOTE

### FOIRE INTERNATIONALE DE DAKAR : SOULEYMANE DIARRASSOUBA REÇU EN AUDIENCE PAR LE PREMIER MINISTRE SÉNÉGALAIS

Instituer un business forum annuel entre la Côte d'Ivoire et le Sénégal. C'est la proposition faite par le ministre ivoirien du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, au Premier Ministre

sénégalais, Amadou Ba, samedi 16 décembre 2023, lors de l'audience que le Chef du Gouvernement sénégalais lui a accordée. Selon le ministre Souleymane Diarrassouba, vu l'engouement observé à l'occasion du Business Forum Côte d'Ivoire - Sénégal, l'institution, de manière annuelle, d'un tel forum renforcera davantage la coopération ivoiro-sénégalaise.

---



## FIDAK 2023 : LE MINISTRE DIARRASSOUBA VANTE LES ATOUTS DE LA CÔTE D'IVOIRE

A la 31e édition de la Foire internationale de Dakar (FIDAK 2023), la journée du samedi 16 décembre 2023 était dédiée à la Côte d'Ivoire. Une tribune que le pays, à travers son secteur privé qui y était fortement représenté, a mis à profit pour promouvoir les partenariats d'affaires, la diversification et l'accroissement des flux commerciaux avec le Sénégal et les autres pays africains. Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, qui conduisait la délégation étatique, a souligné que cette journée, au-delà de représenter une plateforme d'exposition des produits et services proposés par les entreprises industrielles, financières, technologiques, artisanales et commerciales implantées, visait à promouvoir l'industrie culturelle et créative et le savoir-faire ivoirien.

---



## SECTEUR DES HYDROCARBURES EN CÔTE D'IVOIRE : LE MARCHÉ DE LA DISTRIBUTION DE PRODUITS PÉTROLIERS SE RENFORCE

La dynamique de l'économie ivoirienne est appréciée depuis l'extérieur tout comme à l'intérieur du pays. Ce dynamisme attire de plus en plus d'investisseurs dans le pays. Et ce, dans divers secteurs d'activités. C'est le cas pour l'hydrocarbure. De nouveaux investisseurs à la tête de l'entreprise Nycksoil vont s'installer en Côte d'Ivoire pour opérer dans ce secteur. Jeudi 14 décembre 2023, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, s'est tenue la présentation officielle de cette structure en présence des membres du Gouvernement, notamment, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Nassénéba Touré, ainsi que de Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie.

---



## ARCHIBAT 2023 : LE GOUVERNEMENT S'APPROPRIE LES RECOMMANDATIONS

La création d'un nouveau modèle de ville en procédant à un changement de paradigme au niveau des projets de développement urbain, l'approche pragmatique d'une architecture durable orientée vers l'acceptation de l'architecture bioclimatique et l'action, l'adoption d'une stratégie de développement concrète alliant mixité générationnelle, fonctionnelle et sociale, etc. Ce sont, entre autres, les recommandations de la 9e édition du Salon de l'architecture et du bâtiment (ARCHIBAT) qui a pris fin, le samedi 16 décembre 2023, au Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët. Ce, en présence du directeur de cabinet, Alexandre Kouamé, représentant le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU), Bruno Nabagné Koné, qui a promis la mise en œuvre des recommandations.

---

Société



## LYCÉE TECHNIQUE D'ABIDJAN : BEUGRÉ MAMBÉ INVITE LA JEUNESSE À S'OUVRIRE AUX MATHÉMATIQUES

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a procédé, le vendredi 15 décembre 2023, à la pose de la première pierre de la construction de l'internat mixte du Lycée technique d'Abidjan (LTA). Il a invité, à cette occasion, les élèves à s'ouvrir aux mathématiques. Une cérémonie triplée de celles de la remise de certificat de fin de formation à la 2e cohorte du Programme Grande distribution" et du lancement de la 3e, inscrit au titre des activités de l'École de la 2e Chance (E2C).

---

## SÉCURITÉ NATIONALE : TÉNÉ BIRAHIMA ANNONCE LA CONSTRUCTION DE 45 NOUVELLES BRIGADES DE GENDARMERIE

L'école de gendarmerie d'Abidjan a abrité, le vendredi 15 décembre dernier, la cérémonie de baptême, de prestation de serment et de pose d'épaulettes de 126 nouveaux sous-lieutenants de la gendarmerie nationale. A l'occasion de cette cérémonie, le ministre d'État, ministre de la Défense a annoncé la construction, dans les prochains mois, de 45 nouvelles brigades de gendarmerie à travers le pays. "La gendarmerie nationale continue sa montée en puissance avec la création de nouvelles entités régionales, de nouveaux escadrons et brigades. En effet, le Président de la République, Chef suprême des armées, vient d'autoriser la construction de 45 nouvelles brigades de gendarmerie sur toute l'étendue du territoire national", a informé le ministre d'État.

## GENDARMERIE NATIONALE / CÉRÉMONIE DE BAPTÊME DE 126 NOUVEAUX OFFICIERS : TÉNÉ BIRAHIMA EXHORTE À RELEVER LES DÉFIS DE PROBITÉ ET D'EXEMPLARITÉ

Le vendredi 15 décembre 2023, à l'école de gendarmerie d'Abidjan, le ministre d'État, ministre de la Défense, Téné Birahima, représentant le Président Alassane Ouattara, Chef suprême des armées, a présidé la cérémonie de baptême de la promotion général de division Touvoly Bi Zogbo, composée de 126 nouveaux officiers. Recrutés à l'issue du concours exceptionnel de recrutement des officiers (CERO), ces officiers ont reçu leurs épaulettes de sous-lieutenants et prêté serment. Le ministre d'État Téné Birahima Ouattara les a exhortés à "relever les défis de probité, d'exemplarité et de dévouement à la mère patrie".

## LUTTE CONTRE LE CANCER DU SEIN : UN MAMMOGRAPHE INAUGURÉ À L'INSP

Le laboratoire Roche Côte d'Ivoire, en collaboration avec le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, ont procédé à l'inauguration d'un mammographe à l'Institut national de santé publique (INSP) d'Abidjan-Adjamé, le jeudi 14 décembre 2023. Selon le ministre Pierre Dimba, ce don s'inscrit dans le cadre du nouveau partenariat entre l'État de Côte d'Ivoire et la représentation ivoirienne du laboratoire pharmaceutique. Il permettra le renforcement du plateau technique pour le dépistage et le diagnostic du cancer du sein. Cet appareil, d'une valeur de 65 831 618 FCFA, permettra en outre de réduire la file d'attente des patientes dans le secteur public.

## YAMOOUSSOUKRO : LA BIBLIOTHÈQUE NUMÉRIQUE ALASSANE OUATTARA INAUGURÉE

C'est une aubaine pour les étudiants de Yamoussoukro. Une bibliothèque numérique portant le nom du Président Alassane Ouattara a été inaugurée, le samedi 16 décembre 2023, à l'INP-HB à Yamoussoukro. À cette occasion, le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa, a demandé aux étudiants de cultiver l'humilité malgré leur formation de classe mondiale. Présent à cette occasion, Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, a souligné l'importance de cette bibliothèque numérique pour les étudiants.

## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR : 206 ACTEURS ET PERSONNELS DÉCORÉS - ADAMA DIAWARA PRÉOCCUPÉ PAR LE CLASSEMENT DES UNIVERSITÉS IVOIRIENNES

206 acteurs et personnels du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique ont été élevés au grade de Commandeur (38), Officier (60) et Chevalier (108) dans l'Ordre du mérite de

l'Éducation nationale, le vendredi 15 décembre 2023, à Abidjan-Plateau. A cette occasion, le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Adama Diawara, a soutenu être préoccupé par le classement des Universités ivoiriennes. "Je ne peux pas admettre que seul l'INP-HB (Institut national polytechnique Houphouët-Boigny) soit parmi les meilleures Universités africaines classées. Et au rang de 197e. Nous allons mettre en place une équipe qui va suivre les indicateurs pour que la Côte d'Ivoire soit où elle devrait être", a-t-il fait savoir.

Culture ↗



## SECTEUR CULTUREL IVOIRIEN : FRANÇOISE REMARCK ANNONCE UN FINANCEMENT DE ONZE MILLIARDS DE FCFA

Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a annoncé, vendredi 15 décembre 2023, à la résidence de France à Cocody, l'octroi par l'Agence française de développement (AFD) d'un financement de 11 milliards de FCFA au secteur culturel ivoirien. Cet apport de l'AFD se situe dans le cadre du Contrat de désendettement et de développement (C2D) de la Côte d'Ivoire vis-à-vis de la France. L'annonce a été faite aux acteurs de l'Industrie culturelle et créative (ICC) conviés à un cocktail par Jean-Christophe Belliard, l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire.



## PROMOTION DE LA CULTURE : LE PAGNE TISSÉ INSCRIT AU PATRIMOINE IMMATÉRIEL

Un pan de la culture ivoirienne vient d'être reconnu par le comité intergouvernemental de sauvegarde du Patrimoine culturel immatériel de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO). Le savoir-faire traditionnel du tissage des pagnes a en effet été inscrit sur la liste du patrimoine culturel immatériel de l'humanité, a annoncé la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. C'était au cours de la rencontre des acteurs des ICC (Industries culturelles et créatives) organisée, ce vendredi 15 décembre 2023, à la Résidence de France située à Cocody-ambassades.

Sport ↗



## CAN 2023 - SORTANT D'UNE VISITE AU "FÉLICIA" / BEUGRÉ MAMBÉ : "LE STADE FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY EST PRÊT"

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a effectué, le vendredi 15 décembre dernier, une visite au stade Félix Houphouët-Boigny, en vue de s'assurer de sa conformité aux normes internationales, dans les plus petits détails. Ce, en prévision de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), prévue du 13 janvier au 11 février 2024 prochain, en terre ivoirienne. "Le stade Félix Houphouët-Boigny est prêt. Mais nous sommes à l'affût des petits détails que nous devons corriger. C'est ce que nous sommes venus chercher. Sinon, le stade Félix Houphouët-Boigny est prêt", s'est voulu formel le Chef du Gouvernement.



VU SUR LE NET

Société ↗

## DIMANCHE DE LA SOLIDARITÉ À GAGNOA : UN GESTE HUMANITAIRE RÉCHAUFFE LES CŒURS EN CETTE FIN D'ANNÉE 2023



La caravane du Dimanche de la Solidarité a clôturé son périple annuel dans la ville de Gagnoa, offrant un rayon de lumière et d'espoir à 1 050 familles défavorisées de la région du Gôh. Organisée par le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, cette initiative vise à apporter un soutien tangible aux familles vulnérables, sinistrées et défavorisées. Après avoir fait escale dans plusieurs localités, Gagnoa a été choisie comme point d'atterrissage final de la caravane cette année. Cette décision stratégique fait suite à l'annulation de la célébration officielle de la Journée nationale de la solidarité (JNS), qui devait initialement avoir lieu à Gagnoa.



## "INSTITUTRICE ASSASSINÉE AVEC SON FILS" : MARIATOU KONÉ À AHOUTOUÉ POUR L'ENTERREMENT DE FLAVIE KÉKÉ

Le 18 novembre 2023, la Côte d'Ivoire apprenait avec beaucoup de tristesse l'assassinat de l'institutrice Flavie Kéké et de son fils. Samedi 16 décembre 2023, pour l'ultime séparation, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a conduit une délégation pour accompagner la défunte à sa dernière demeure, à Ahoutoué.



## FORMATION PROFESSIONNELLE / 2E COHORTE DU PROJET GRANDE DISTRIBUTION : 325 JEUNES FORMÉS, SELON LE MINISTRE KOFFI N'GUESSAN

La 2e cohorte du projet "Grande Distribution" a permis à 325 jeunes d'être formés dans les métiers d'employé polyvalent, vendeur en boucherie, en fruits et légumes, en boulangerie, en poissonnerie et en charcuterie-fromage traiteur, a fait savoir le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan, le vendredi 15 décembre 2023. C'était à l'occasion de la triple cérémonie de pose de la première pierre de l'internat du Lycée technique d'Abidjan, de remise de diplômes de formation à la 2e cohorte du projet de la "Grande distribution" et de lancement de la 3e cohorte forte de 650 jeunes, présidée par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé. (Source : CICG)



## RÉHABILITATION DU CHR DE KORHOGO : LES POPULATIONS DISPOSENT D'UNE MEILLEURE OFFRE DE SOINS

Le Gouvernement s'est engagé à moderniser les établissements sanitaires et à améliorer l'offre des soins sur toute l'étendue du territoire ivoirien. L'État a ainsi consenti d'importants investissements dans la construction et dans la réhabilitation des infrastructures sanitaires. Les hôpitaux sont dotés d'équipements de pointe répondant aux normes et standards internationaux pour offrir aux populations des soins de qualité et améliorer les conditions de travail du personnel de santé. Le CHR de Korhogo a bénéficié du programme de réhabilitation et de mise aux normes des hôpitaux du pays réhabilités. Il a vu son plateau technique renforcé par des d'appareils de dernière génération. (Source : CICG)

Culture

## ÉLIMINATION DE LA PANDÉMIE DU SIDA À L'HORIZON 2030 : LE NOMBRE DE DÉCÈS A BAISSÉ DE 70% DE 2010 À FIN 2022

La marche a été longue, mais aujourd'hui, la victoire sur une des pandémies les plus meurtrières en Côte d'Ivoire semble à portée de main. Les efforts du Gouvernement ivoirien, soutenus par les partenaires au développement et les ONG, ont permis de faire d'importants progrès. L'élimination de la pandémie du Sida à l'horizon 2030. Quatre décennies en arrière, cet objectif aurait été un pari fou. Mais les chiffres communiqués par le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU lors de la commémoration de la 36e Journée mondiale de lutte contre le Sida, le 1er décembre 2023, confirment la régression d'une des pandémies les plus meurtrières. (Source : CICG)

Sport ↙

## CAN 2023 : UN ENGOUEMENT DES MÉDIAS JAMAIS ÉGALÉ, SELON LA CAF

La Côte d'Ivoire est en passe de réussir sa Coupe d'Afrique des Nations de football qu'elle organise, du 13 janvier au 11 février 2024, dans 5 villes, à savoir, Abidjan, Bouaké, Korhogo, San-Pedro et Yamoussoukro. Pour cette 34<sup>e</sup> édition de la CAN, la Confédération africaine de football note un engouement des médias jamais égalé ou encore un nombre record de demandes d'accréditation des médias. "La CAF a reçu plus de 5 000 demandes d'accréditation des médias pour la Coupe d'Afrique des Nations CAF TotalEnergies Côte d'Ivoire 2023, soit 90% de plus que l'édition 2021 au Cameroun", fait remarquer la confédération dans un communiqué de presse.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) **101**



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale